

Die Kindergartenleiterin zeigte den Gottesdienstbesuchern, wie ein Tag im Zeitraffer im Kindergarten abläuft.

Fotos: Zwick

Startschuss zum Fest mit Konfettipistole

JUBILÄUM Der Kindergarten St. Josef feierte seinen 60. Geburtstag mit einem Gottesdienst und einem Festtag in der Kindertagesstätte.

VON DIETMAR ZWICK

SCHWARZENFELD. Mit "Wir feiern heut ein Fest und kommen hier zusammen" eröffneten die Kindergartenkinder von St. Josef gesanglich den Gottesdienst in der Marienkirche. Eltern, Großeltern, Geschwister und Verwandte sorgten für ein gut gefülltes Gotteshaus. Pfarrer Heinrich Rosner sprach eingangs die Kinder an und sagte, dass schon "eure Papas und Mamas den Kindergarten St. Josef besuchten und wir heute auf 60 Jahre zurückblicken können".

In einem Pantomimespiel zeigten die Kinder einen Tagesablauf. Dabei wurden sie von den Eltern gebracht, von den Erzieherinnen begrüßt und in Empfang genommen. Anschließend spielten, musizierten, aßen und tranken sie. Dabei hatten sie viel Freude; es gab aber auch traurige Momente, wenn mal gestritten wurde; dann aber hat man sich entschuldigt und versöhnt. Und all das sind wichtige Erlebnisse.

Nach dem Gottesdienst zogen alle gemeinsam in den nahegelegenen Kindergarten, wo allen Festtagsgästen schon der Geruch von gegrillten Bratwürsten und Steaks in die Nase stieg. Als erstes wurde das Fest "angeschossen" mit einer Pistole, die Konfetti ausstieß. Die Kindergartenleiterin Christine Gebhardt begrüßte die zahlreichen



Spielen macht Spaß.



Pfarrer Heinrich Rosner und 2. Bürgermeister Peter Neumeier

Gäste, dankte dem Elternbeirat und wünschte allen einen schönen Tag. Auch zweiter Bürgermeister Peter Neumeier begrüßte und dankte dem Kindergarten und den Verantwortlichen für ihr Engagement. Weiterhin informierte er, dass der Kindergarten zu 80 Prozent vom Markt Schwarzenfeld und zu 20 Prozent von der Kirche

finanziert werde und der Markt gerne diese Einrichtung unterstütze.

Für den Festtag hatten die Kinder einiges vorbereitet. So gab es Kinderschminken; gezeigt wurden ein Fingerspiel auf der Projektwiese und die Theateraufführung Zirkus, die die Kinder eigenständig, ohne Erzieherinnen, entworfen haben. Zudem gab es

DER KINDERGARTEN

- > Größe: Im Kindergarten St. Josef, der in der Trägerschaft der katholischen Kirche steht, werden von den Erzieherinnen Doris Karle, Veronika Glomann, Petra Süß und Julia Gschrey rund 80 Kinder betreut.
- > Umfang: Es gibt zwei Gruppen mit je 25 Kindern, eine Kinderkrippe mit zwölf Kindern und eine Schulkinderbetreuung. Es wird viel Projektarbeit betrieben.
- > Zusatzangebot: In der Ferienzeit steht zusätzlich eine Ferienbetreuung zur Verfügung.
- Integration: Für Flüchtlingskinder gibt es auf sie speziell zugeschnittene Proiekte. (szd)

AKTUELL IM NETZ





Weitere Informationen zum Thema finden Sie bei uns im Internet:

> www.mittelbayerische.de

eine Modenschau mit Hüten, und die Kinder, die sich austoben wollten, hatten auf der Spielstraße und den zahlreichen Gerüsten im Garten die Möglichkeit dazu. Am Nachmittag gab es Kaffee und eine große Auswahl an Kuchen; somit wurden alle bestens versorgt, und es konnte ein schöner runder Geburtstag gefeiert werden.